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Se reune el Senado Academico del Recinto Universitario de Mayagiiez, en la fecha arriba
indicada previa convocatoria del Rector Interino, Dr. Jorge Rivera Santos, quien preside. La
reuni6n comienza alas dos y veinte minutos de la tarde en la Sala de Reuniones de la Biblioteca
General. La Secretaria pasa lista y constata el qu6rum con la presencia de cuarenta y seis
miembros del Senado, segun consta de la lista que antecede.

Los miembros del Senado aprueban el acta correspondiente a la reuni6n ordinaria celebrada
en las sesiones del jueves, 27 de enero y el martes, 1 de febrero de 2011.

Los miembros del Senado reciben el informe del Rector Interino circulado en la tarde de
hoy. El Sen. Luis F. Silva solicita al doctor Rivera Santos que explique la situaci6n surgida con el
pago de n6mina de la primera quincena de marzo. El doctor Rivera Santos responde que como
parte de las negociaciones que la Administraci6n Central estaba haciendo con la Hermandad era
llevar a cabo el pago del bono de los empleados de la Hermandad. Dicho pago se program6 para
hacerse durante esta n6mina. La Hermandad en una reuni6n de asamblea decidi6 no ratificar los
acuerdos, por 10 tanto el viernes se recibieron unas instrucciones de la Administraci6n Central que
se detuviera el pago del bono, ya que no se habfa ratificado el acuerdo. Esto fue 10 que trajo el
disloque, ya que la n6mina estaba lista, hubo que detenerla y volverla hacer. No habfa el tiempo
para hacer los pagos directos a los bancos y por 10 tanto se tuvo que recurrir a hacer el pago
mediante cheque porque todo estaba en la misma n6mina se vio afectado todo el personal.

A pregunta del Sen. Guillermo Col6n relacionada sobre cmll es el estatus del MUSA,
responde el Rector que debido a fallas encontradas en algunas de las areas se ha atrasado la apertura
del mismo. Indica que la meta es poder abrir el 23 de septiembre como parte de las celebraciones
del Centenario del Recinto 6 para diciembre de 2011.

El Sen. Carlos U. Pab6n hace referencia a su petici6n en la reuni6n del 27 de enero de 2011
relacionada con la situaci6n sobre el Plan Medico de la Universidad de Puerto Rico. El Dr. Jorge
Rivera Santos se compromete a presentar toda la informaci6n solicitada en la reuni6n de Claustro.

De otra parte, el doctor Rivera Santos expresa que presentara como parte de su informe en la
pr6xima reuni6n del Senado Academico la informaci6n solicitada por los senadores Milagritos
Gonzalez y Luis Aviles en la reuni6n del 27 de enero de 2011, relacionada con la comparaci6n de
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la cantidad de creditos que se estan ofreciendo este semestre con la que se ofreci6 los ultimos dos
segundos semestres y el semestre pasado; ademas, un informe relacionado con la cuota
estabilizadora que sea comparativo con el ano pas ado y desglosado por estudiantes graduados y no
graduados y si es posible por departamento.

El Sen. Hector J. Huyke exhorta a los senadores que asistan al foro Mas alIa de la crisis
fiscal: Hacia una Universidad participativa, el cual se llevara a cabo el viemes, 25 de marzo de
2011.

Los miembros del Senado reciben el informe sometido por el Sen. Hector Jose Huyke,
Representante Claustral ante la Junta Universitaria, correspondiente a la reuni6n ordinaria celebrada
en las sesiones del miercoles, 15 de diciembre de 2010 y 26 de enero de 2011.

Informe del Sen. Didier Valdes, Presidente del Comite de Asuntos Academicos, relacionado
con la Certificacion Numero 34 (2009-2010) de la Junta Universitaria con relacion al borrador
de propuesta sobre Politica Institucional de Verano en la Universidad de Puerto Rico

El Sen. Didier Valdes, Presidente del Comite de Asuntos Academicos, presenta el informe
relacionado con la Certificaci6n Numero 34 (2009-2010) de la Junta Universitaria mediante la cual
solicita al Senado Academico que considere el documento con los "Escenarios Preliminares para la
Elaboraci6n de la Propuesta de Polftica de Verano" y presente sus recomendaciones en 0 antes del
15 de marzo de 2011. Indica que dado que la Oficina de Investigaci6n Institucional y Planificaci6n
(OIIP) ha realizado este analisis de altemativas, el Comite consider6 estas altemativas en sus
deliberaciones. El Comite de Asuntos Academicos solicit6 a la Oficina de Investigaci6n
Institucional y Planificaci6n y a su director, el Dr. Noel Artiles, si podia presentar los diferentes
escenanos.

El senador Valdes Ie solicita al Senado la participaci6n del doctor Artiles para que haga
una presentaci6n sobre las altemativas de financiamiento del verano de 2011. Dicha presentaci6n
se hace formar parte del acta.

Luego de una amplia discusi6n los miembros del Senado aprueban las siguientes altemativas
de financiamiento para el Verano de 2011 en el Recinto Universitario de Mayagtiez:

1. La altemativa preferida es que se ofrezca el Verano de 2011 en la forma tradicional de
pago a profesores para el periodo de verano y cobro de creditos a los estudiantes. A
tenor con esto el Recinto Universitario de Mayagtiez solicita a la Junta Universitaria que
insista a la Junta de Sindicos para conseguir los fondos para el verano segun indicado.

2. No recomienda las otras altemativas.
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3. Considerando la premura en iniciar las gestiones academicas y administrativas para
ofrecer la sesion del Verano de 2011, el Senado Academico solicita al Recinto que
comience a preparar su propia solucion para ofrecer esta sesion de Verano 2011 aunque
no se haya concluido cmll de las altemativas se va a implantar.

El Senado Academico aprueba el Informe 10-11-03 del Comite de Cursos, el cual contiene
las recomendaciones de los distintos colegios para la inclusion en catalogo como cursos
permanentes, cursos creados como temporeros y revisiones de cursos permanentes. Se aprobaron
los siguientes cursos: INPE 3XXX. FUNDAMENTOS DE LA FISIOLOGIA, MANEJO Y CUIDO
DE ANIMALES DE COMPANIA, INPE 4XXX. BIOTECNOLOGIA MOLECULAR EN
ANIMALES, INCI 6108. ANALISIS DE SEGURIDAD VIAL, CMOB 6XXX. ANALISIS DE
DATOS ESPECIALES EN ECOLOGIA MARINA, BIOL 6XXX. SISTEMATICA BIOLOGICA,
CISO 3XXX. LAS NECESIDADES HUMANAS Y EL BIENESTAR SOCIAL, CISO 3XXX.
TECNICAS DE TRABAJO DE CAMPO, CISO 3XXX. INTRODUCCION A LA MEDIACION Y
AL MANEJO NO- VIOLENTO DE CONFLICTOS Y ENFE 3XXX. PRINCIPIOS BAsICOS DE
FARMACOLOGfA.

Los miembros del Senado aprueban la solicitud de cambio de agenda presentada por el Sen.
Luis F. Silva para que el punto b de Asuntos Nuevos - Eleccion del comite de consulta para el
nombramiento del Presidente 0 Presidenta de la Universidad de Puerto Rico sea el proximo punto a
considerarse.

La Sen. Milagritos Gonzalez reitera que en el Senado se habia solicitado que cuando se
fuese a discutir Reglamento de Estudiantes del Recinto Universitario de Mayagtiez tuvieran el
insumo legal y la actualizacion del mismo. Solicita que se tome en cuenta y que esa informacion
junto con las enmiendas sean circuladas para poderlas evaluar antes de poner este asunto en
agenda.

Eleccion del Comite de Consulta para el nombramiento del Presidente 0 Presidenta de la
Universidad de Puerto Rico

El Dr. Jorge Rivera Santos, Rector Interino, indica que la Certificacion Numero 103 2010-
2011 de la Junta de Sindicos que establece el proceso de busqueda para el nombramiento del
Presidente fue circulada. De dicha Certificacion el doctor Rivera Santos lee 10 siguiente: "Una vez
reciba la presente Certificacion cada Senado Academico debera nombrar en forma expedita un
Comite de Consulta con la composicion y numero de miembros que estime apropiada, asegurandose
que en el mismo haya amplia representacion de todos los sectores universitarios, docentes, no
docentes yestudiantes". Ademas, la Junta de Sindicos exhorta a los empleados no docentes y a sus
organizaciones asi como a los estudiantes y sus consejos de estudiantes a colaborar con los Senados
Academicos a integrar sus actividades con las de los Senados, incluso en la formulacion de
informes correspondiente a su unidad y en su defecto rendir su informe a la Junta de Sindicos no
mas tarde de las 4:30 pm del 11 de mayo.
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Los miembros del Senado aprueban que el Comite este compuesto por un senador claustral
por cada facultad, un representante comb inado entre el departamento de consejeria y orientaci6n y
la biblioteca y dos senadores estudiantiles.

El Senadoaprueba la moci6n de la Sen. Marta 1. Colon para que los senadores se reunan en
caucus por facultad y designen a la persona que los representanl en el comite, igualmente los
estudiantes designen su representante. El Sen. Luis F. Silva presenta a la atenci6n que siempre
tiene que haber una votaci6n aunque el resultado sea por unanimidad, tiene que haber una acci6n
del Senado seleccionando ese comite. Indica el doctor Rivera Santos que para poder cumplir con
los procesos de elecci6n tiene que haber por 10 menos dos candidatos.

El Dr. Jorge Rivera Santos decreta un receso para que cada facultad se relina y considere dos
candidatos.

Por el Colegio de Administraci6n de Empresas la Sen. Marta I. Col6n expresa que al no
estar presente el senador C6rdova 10 justo seria que fueran los dos nommados. ...

Por el Colegio de Ciencias Agrfcolas el Sen. Lucas Aviles indica que seis de los nueve
senadores electos presentes no estan disponibles para el Comite, no participaran en la consulta.

El Sen. Carlos U. Pab6n informa que el caucus de siete senadores del Colegio de Artes y
Ciencias ha determinado no participar en la consulta. El caucus entiende que el tiempo para recoger
candidatos viables con informaci6n suficiente sobre los candidatos es muy breve para un puesto de
la importancia que tiene la presidencia de la Universidad. Tambien el caucus entiende que los
procesos de consulta en mas ocasiones de las que quisieramos haber presenciado no han resultado
en que la voz de la comunidad universitaria sea escuchada. Por esa raz6n el caucus de la Facultad
de Artes y Ciencias determina que no tiene candidatos para este Comite.

Los representantes estudiantiles escogieron como sus representantes ante el Comite a Walter
Banch y Luis Mercado.

El Dr. Jorge Rivera Santos indica que queda pendiente la Facultad de Administraci6n de
Empresas. Las facultades de Ciencias Agrfcolas y Artes y Ciencias decidieron no participar, esas
quedaran vacantes, por 10 que el comite se constituira con los que han aceptado participar en el
proceso.

El Sen. Andres Calderon solicita que, dado que no tiene la moci6n escrita, dicho asunto se
posponga para una pr6xima reuni6n.

En otro asunto el Sen. Emesto Riquelme presenta la moci6n para que el Senado se exprese
en contra de las acciones violentas y de agresi6n ocurridas el lunes, 7 de marzo en el Recinto de Rio
Piedras. Prop one el senador Riquelme redactar una certificaci6n 6 que el Senado haga suya la
Certificaci6n Nlimero 54 del Senado Academico de Rio Piedras la cual censura los hechos de
violencia, llama a la cordura, a la comprensi6n y respeto, a la paz y cordialidad dentro del Recinto.
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El Sen. Luis F. Silva sugiere que para hacer una evaluacion adecuada de este asunto se
considere en una proxima reunion teniendo toda la informacion relacionada al mismo.
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Se reune el Senado Academico del Recinto Universitario de Mayagtiez, en la fecha arriba
indicada previa convocatoria del Rector, Dr. Jorge Rivera Santos, quien preside. La reuni6n
comienza alas dos y treinta minutos de la tarde en la Sala del Darlington. La Secretaria pasa lista y
constata el qu6rum con la presencia de cuarenta ycinco mit:mbros del Senado, segun consta de ia
lista que antecede.

Se continua con la discusi6n de la moci6n presentada por el Sen. Emesto Riquelme en la
pasada reuni6n en la que solicitaba que el Senado apoye, respalde 0 haga suya la Certificaci6n
Numero 54 del Senado Academico del Recinto de Rio Piedras. De no aprobarse, propone que se
redacte una nueva certificaci6n censurando los actos ocurridos el 7 de marzo de 2011. EI texto
contenido en dicha resoluci6n lee:

• Repudiar todo acto de violencia fisica y verbal, al igual que cualquier dano causado a
la propiedad institucional.

• No apoyar iniciativas dirigidas a entorpecer actividades academicas y
administrativas.

• Exigir que se respete el ambiente academico del Recinto de Rio Piedras y que
prevalezca la paz y la prudencia propias para la ensenanza-aprendizaje y la
convivencia en la Instituci6n.

EI Sen. Carlos U. Pab6n presenta una moci6n sustituta la cual no fue aprobada por los
miembros del Senado. La resoluci6n lee como sigue:

1. La violencia s6lo engendra violencia.
2. La Ley de la Universdiad de Puerto Rico (UPR) establece en su Articulo 2, Inciso b.2,

que la Universidad debera, al cumplir lealmente con su misi6n,
"Conservar, enriquecer y difundir los valores culturales del pueblo puertorriqueno y
fortalecer la conciencia de su unidad en la comun empresa de resolver democraticamente
sus problemas."
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3. La Universidad como instituci6n de cierta antigtiedad ha aprendido, luego de muchas
dificultades que han incluido muertes y lastimaduras de estudiantes y funcionarios
universitarios, a trabajar sus problemas mediante el dialogo, genuino y efectivo, entre los
diferentes componentes de la comunidad universitaria.

4. La violencia desplegada par la Policfa de Puerto Rico durante 105 pasados 3 meses
(i.el,desde diciembre de 2010 hsta febrero de 2011) en el Recinto de Rfo Piedras (RRP)
contra los estudiantes en protesta (10 que ha incluido bastonazos, descargas electricas,
abusos y vejaciones de todo tipo contra hombres y mujeres, luego de estar maniatados y

subyugados por los mismos oficiales de la Policfa), tuvo su arigen por invitaci6n de la
Gerencia Universitaria y de Oficiales en el Gobierno de Puerto Rico.

5. La violencia desplegada por invitaci6n de la Gerencia Universitaria tambien ha incluido
la contrataci6n de escuadrones de mercenarios para deambular en el interior del Campus
y confrontar a los estudiantes en huelga.

6. El Campus riopedrense ha vivido un clima de terror durante varios meses (i.e., con
patrullas armadas a caballo y a pie, francotiradores en los techos de 10S edificios, ttitbas
de estudiantes en la huida 0 en espiritu de confrontaci6n, etc.) que no es propicio al
quehacer universitario.

7. La reacci6n y ataque, por estudiantes y otros elementos, a la Rectora del RRP, la Dra.
Ana Guadalupe-Quinones, es una continuaci6n y exacerbaci6n del clima de violencia
que existe en el Recinto de Rio Piedras.

1. Denunciamos los actos criminales auspiciados como resultado de la invitaci6n
institucional a los escuadrones de la Policfa de Puerto Rico y de mercenarios al Campus
riopedrense.

2. Denunciamos el ataque violento a la Rectora del RRP y a sus acompanantes.
3. Urgimos alas autaridades universitarias a que levanten cargos por "negligencia criminal

en el descargo de sus funciones administrativas" contra aquellos que propician el clima
de terror y caos que se vive en el RRP, tambien como se levantan cargos contra los
estuctiantes que en sus protestas se exceden y violentan el espiritu de dialogo que debe
imperar para la soluci6n de nuestros problemas comunes.

4. Esta resoluci6n ha de ser enviada inmediatamente a todas las facultades del RUM, a
todos los Senados Academicos del Sistema UPR, a la Junta Universitaria de la UPR, al
Presidente de la UPR y a todos los Sindicos de la UPR.

Luego el Prof. Hector Bravo Vick, Decano del Colegio de Administraci6n de Empresas,
presenta como moci6n sustituta la Certificaci6n Numero 2010-11-17 aprobada durante la manana
de hoy por la Facultad del Colegio de Administraci6n de Empresas. Dicha moci6n no fue aprobada
par el Senado Academico. La misma lee como sigue:

"La Facultad de Administraci6n de Empresas del Recinto Universitario de Mayagtiez de la
Universidad de Puerto Rico repudia los actos de violencia ocurridos el lunes, 7 de marzo de
2011 en el Recinto de Rio Piedras por parte de un grupo de estudiantes contra su Rectora, la
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Dra. Ana Guadalupe y el personal de la division de seguridad. Repudia, ademas, el ataque a
la reunion de Facultad y al espacio de reunion de la Facultad de Arquitectura."

Mas adelante la Sen. Marta 1. Colon presenta una mocion sustituta que es basicamente el
contenido de la Certificacion aprobada por la Facultad de Administracion de Empresas con algunos
cambios. Lee como sigue: "EI Senado Academico del Recinto Universitario de Mayagiiez de la
UPR repudia la violencia desplegada por parte de integrantes de la policfa de Puerto Rico durante
los pasados meses en contra de manifestantes y tambien repudia los actos de violencia ocurridos el
lunes, 7 de marzo de 2011 en el Recinto de Rfo Piedras por parte de un grupo de estudiantes contra
su rectora, La Dra. Ana Guadalupe y el personal de la Division de Seguridad .. Repudia, ademas, el
ataque a la reunion de facultad y al espacio de reuniones de la Facultad de Arquitectura."

Luego de llevar a cabo una votacion secreta, esta mocion no fue aprobada. EI Comite de
Escrutinio estuvo compuesto por los senadores Arfstides Armstrong, Decano del Colegio de
Ciencias Agrfcolas, y Guillermo Colon y el senador estudiantil Walter Banch.

EI Sen. Hiram Gonzalez presenta como mocion sustituta la Certificacion Numero 53 del
Senado Academico del Recinto de Rfo Piedras: " Este Cuerpo ratifica su condena al uso de la
violencia en el Recinto y sus alrededores por entes extemos e intemos; condena ], por consiguiente,
el ataque a la reunion de facultad y al espacio de reunion de la Facultad de Arquitectura ocurrido el
lunes,7 de marzo de 2011 y, en particular, contra la Rectora, Dra. Ana R. Guadalupe, y el personal
de la Division de Seguridad y Manejo de Riesgos del Recinto de Rfo Piedras." Dicha mocion no
procede, dada la situacion que el numero de votos no concuerda con los presentes. EI Sen. Raul E.
Torres solicita un recuento. Dado que el Reglamento del Senado requiere la mayorfa de los
presentes se levanta la interrogante de la participacion de los senadores que estan en sustitucion de
un senador en propiedad los cuales estan presentes con derecho a voz y no a voto. EI Sen. Carlos
U. Pabon lee el Articulo 24.5 del Reglamento Intemo del Senado Academico, el cual lee como
sigue: "Los senadores claustrales ex -officio estaran representados con voz y voto por quien ocupe
el puesto como interino. EI funcionario que ocupe su puesto en caso de ausencia, Ie representara
con voz pero sin voto.

EI Dr. Jorge Rivera Santos declara un receso de cinco minutos con el proposito que se aclare
la interpretacion relacionada con el Artfculo 24.5 del Reglamento Intemo del Senado Academico.

Indica el doctor Rivera Santos que luego de analizar 10 expresado en el Reglamento y buscar
las diferentes partes del mismo que pueden aclarar el asunto han determinado que segun el Artfculo
13 el cual lee: "que los acuerdos del Senado se tomaran por mayorfa de los presentes salvo cuando
el propio Senado 0 este Reglamento disponga otra cosa." Por 10 tanto la mayorfa se determina por
los presentes. EI Artfculo 24.5 dispone que "1os senadores claustrales ex-officio estaran
representados con voz y voto por quien ocupe el puesto como interino. EI funcionario que ocupe su
puesto en caso de ausencia Ie representara con voz pero sin voto." Quiere decir entonces que la
presencia de los funcionarios que estan sustituyendo 0 representando a los incumbentes cuentan
para determinar la mayorfa, pero no pueden votar.
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El Prof. Aristides Armstrong expresa que ante esta disyuntiva se excusa de la reuni6n, no sin
antes aclarar que tengan claro el que cualquier ex-officio por carta Ie solicita a uno que 10
representa se va a repetir en todas las reuniones, 10 que hace nula cualquier representaci6n por
ausencia.

La Sen. Cyndia Caraballo presenta la moci6n que para el resto del dfa se establezca como
mayorfa simple la mayorfa de las personas que votan, no de los presentes, dado que el Articulo 13
del Reglamento Intemo del Senado lee: "que los acuerdos del Senado se tomanln por mayorfa de
los presentes, salvo cuando el propio Senado disponga otra cosa." Se aprueba dicha moci6n. El
Sen. Raul E. Torres presenta una moci6n para que se retire de la mesa esta moci6n ya que las tres
personas que no podfan votar se ausentaron de la reuni6n. Los miembros del Senado aprueban la
misma.

Se procede nuevamente a votar sobre la moci6n presentada por el Sen. Hiram Gonzalez la
cual era sustituir el apoyo a la Certificaci6n Numero 54 del Senado Academico de Rfo Piedras por
la C~rtificaci6n Numero 53. Como resultado de una votaci6n secreta, dicha moci6n queda
aprobada. El Comite de Escrutinio estuvo compuesto por el Sen. Manuel Ramfrez, Decano de
Estudiantes y el Sen. Raymond Knight y el senador estudiantil Gabriel Maldonado.

El Senado aprueba una enmienda presentada por el Sen. Lucas Aviles para que en lugar de
hacer referencia de apoyo alas Certificaciones 53 y/o 54 se establezcan los tres puntos que
establece la Certificaci6n Numero 54.

1. Repudiar los actos de violencia ffsica y verbal de un grupo de entes extemos e intemos
contra la Rectora del Recinto de Rfo Piedras, la Dra. Ana Guadalupe.

2. Repudiar cualquier dallo a la propiedad intelectual.
3. Apoyar iniciativas dirigidas 0 a entorpecer actividades academic as yadministrativas.
4. Exigir que se respete el ambiente academico del Recinto de Rfo Piedras y prevalezca la

paz y la prudencia y la convivencia en la instituci6n.

La Sen. Ivonne Rosado expresa su interes para que todos los senadores reflexionen un
momenta sobre la eficiencia y la responsabilidad que tienen ante la instituci6n. Es lamentable que
todos tengan el mismo prop6sito y el mismo fin y todavfa en dos horas y cuarenta y cinco minutos
no se hayan puesto de acuerdo para presentar una resoluci6n de apoyo. Indica que todavfa hay
otros asuntos importantes que atender y que probablemente quedarfan relegados. "Somos el
ejemplo de los estudiantes del Recinto. Si no podemos ponemos de acuerdo ~que Ie vamos a pedir
a nuestros estudiantes?"

El Sen. Carlos U. Pab6n solicita un receso. Expone que en ocasiones hablan el mismo
lenguaje, con las mismas palabras y significado diferente. "Nadie aquf puede estar en apoyo a
actos de violencia. Sin embargo, es claro que tenemos nuestras diferencias y pueden ser
sustanciales sobre asuntos bien sutiles. Yo no creo que nosotros hayamos hecho un mal ejercicio
hoy porque defendemos nuestras opiniones y posiciones. Pienso que estamos cercanos a llegar a
alguna conclusi6n, por eso creo que el receso serfa conveniente para que aseguremos los votos de
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sacar adelante algo que de alguna forma representa un consenso. La pregunta es, si podemos llegar
a ese consenso y sacar algo que podamos sentimos conformes y orgUllOSOSde que representa
nuestra posici6n respecto de la violencia en el recinto."

1. Repudiar todo acto de violencia ffsica y verbal, al igual que cualquier dafio causado a la
propiedad institucional.

2. Exigir que se respete el ambiente academico en todos los recintos y que prevalezca la paz y
la prudencia propias para la ensefianza-aprendizaje y la convivencia en la Instituci6n.

A continuaci6n los miembros del Senado aprueban la moci6n presentada por el Sen. Andres
Calder6n y sometida por varios senadores claustrales para que se elija un Comite Ad Hoc que
establezca las bases conceptuales bajo las cuales nuestro Recinto debe atender la crisis financiera actual
y la situaci6n futura predecible. Dicho comite debe tomar en cuenta la naturaleza unica de nuestro
Recinto y sus Colegios, la eficiencia y responsabilidad con que tradicionalmente nuestro Recinto ha
operado y la excelencia academica como norte principal.

1. Que la Administraci6n del Recinto Universitario de Mayagliez se comprometa en hacer
llegar la informaci6n pertinente 0 solicitada por el Comite, para que el mismo pueda hacer
recomendaciones pnicticas.

2. Que la composici6n de dicho Comite Ad Hoc tenga representaci6n de todas las facultades
representadas en el Senado Academico, un representante de la Biblioteca y/o de la Oficina
de Orientaci6n y un estudiante.

3. Que el Comite reporte sus recomendaciones y trabajos al Senado Academico 10 mas tardar
a fines de este semestre.

La Sen. Freya Toledo presenta una moci6n que fue aprobada por los miembros del Senado,
relacionada con las decisiones relacionadas al presupuesto general de nuestro pafs que se estaran
tomando en las pr6ximas semanas. El Senado Academico del Recinto Universitario de Mayagliez
reclama del Rector Interino del Recinto Universitario de Mayagliez y del Presidente Interino de la
Universidad de Puerto Rico que, cuanto antes y con prioridad sobre todo otro asunto, den muestra de su
intenci6n genuina de cumplir con el compromiso que adquirieron al aceptar dirigir esta instituci6n
centenaria y acudan a la Legislatura de Puerto Rico a reclamar con ahfnco los fondos necesarios para la
operaci6n 6ptima de la Universidad de Puerto Rico.

En el cumplimiento de esta labor ineludible, han de llevar ante las diferentes esferas del
Gobiemo y, en particular, ante la Legislatura, la evidencia contundente de que la Universidad de Puerto
Rico es, en la actualidad, "la Universidad que todos queremos", motor de la economfa, orgullo y
esperanza del Pueblo Puertorriquefio.
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Solicitamos que, una vez cumplan con esta responsabilidad, informen a la comunidad
universitaria de los resultados de sus esfuerzos con el detalle que esta merece.

Los miembros del Senado aprueban la siguiente resoluci6n presentada por la Sen. Milagritos
Gonzalez:

POR CUANTO: La Certificaci6n 103 (2010-2011) de la Junta de Sfndicos no provee el
tiempo suficiente para la identificaci6n de los candidatos y las
candidatas, para la evaluaci6n y la busqueda de consenso y aceptaci6n
de un nominado a la Presidencia.

POR TANTO: El Senado Academico del Recinto Universitario de Mayagtiez opta por
no participar en el proceso actual de "Consulta y Busqueda para el
Nombramiento del Presidente de la Universidad de Puerto Rico" de la
manera expedita y bajo las condiciones indicadas en la Certificaci6n
103 (2010-2011) de la Junta de Sfnolcos.

,1 jlJ!L ,1e;hU('~Lcdc££
J~jth Ramirez Valentin
Secretaria

~~'-
Jorge Rivera Santos
Rector Interino



Dr. Noel Artiles-Le6n. Director.
Oficina de Investigaci6n Institucional y

Pia nificaci6n
15 de marzo de 2011

Algunas Alternativas de Financiamiento
del Verano de 2011



1. Prapuesta del Camite de la J.U.

• Antecedentes
- Retribuci6n por credito establecida: 1/24 del

sueldo anual del profesor.

- Esta tasa es equivalente a 3 quincenas (mes y
medio) de sueldo por un curso de tres creditos.

- La J.U. encomend6 a 105 comites de Asuntos
Academicos y de Presupuesto identificar formas
creativas para asegurar 105 ofrecimientos de
verano.



1. Prapuesta del Camite de la J.U.
• Camite de Asuntas Academicas de la JU

consider6:
- No usar la DECEPpara ofrecer cursos de verano.

- Incluir los veranos como parte del perfodo lectivo
regu la r.

- Promover un modelo en el que tanto IDS

estudiantes, los profesores, V la instituci6n
aporten proporcionalmente allogro de una
oferta de verano.



1. Prapuesta del Camite de la J.U.
• Camite de Asuntas Academicas de la JU

recomend6:
- Dejar temporeramente sin efecto la

reglamentaci6n que rige el pago de las
compensaciones de verano (1/24 del sueldo
anual par credito).

- Uniformizar el cargo por los cursos
- Uniformizar la compensaci6n del profesor
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1. Propuesta JU...Comentarios
• Sobre-simplifiea la estruetura de eostos:

- Ignora los costas fijos ($150K)
- Ignora la diferencia en los salarios de los

profesores.

• Sobreestima (por $300 a $500 fer.) 105 costas
de ofreeer 105 eursos.

• Sobreestimaei6n eonlleva a:
- Secciones mas grandes para que sean viables.
- Limitar los ofrecimientos solamente a cursos can

una gran demanda.
- Sobrecargo en los precios de los creditos.



2. Propuesta tradicional de pago y
cobro de creditos. Supuestos (1):

• Usa los datos de los vera nos 2009 y 2008.
• Estima una demanda de 6,042 espacios.
• No considera las exenciones de pago de

matrfcula.
• Considera un costa fijo de $150,000.
• lama en cuenta las diferencias de salarios

entre las facultades y usa IDS salarios
promedios de los profesores que han
ofrecido cursos de verano.



2. Propuesta tradiciona I ...
Supuestos (2):

• EIsalario del profesor se computa de acuerdo
al numero de creditos del curso y no al
numero de horas contacto del mismo.

• Respetar las diferencias en las
compensaciones tanto por rango, como por
anos de servicio y por facultad.

• Usa como tamano de secci6n tfpico 30
estudiantes.



2. Propuesta tradicional ...
Supuestos (3):

• Se cierran secciones con menos de 15
estudiantes

• No se abre una segunda seccion del mismo
curso hasta que el numero de estudiantes
excede 45.

• EIsalario del profesor no carrlbia con el numero
de estudiantes matriculados en el curso.

• No contempla el uso de estucJiantes graduados
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3. Aporte equitativo de los estudiantes,
profesores, y la administraci6n de la UPR

• Supuestos:
- Practicamente los mismos de la Alternativa 2.

- EI costa del credito alas estudiantes y el sueldo
de los profesores se determinaran de modo que
la diferencia entre los ingresos y los costas sean
repartidos equitativamente entre los profesores,
los estudiantes y la UPR.



OJ
•

»
'U

::u 0ro -,
(J') M-
C ro
~roOJ..QQ..C
o rl-e

(J') OJ
,.......".,.M-

_e~ <""--"""0• •



OJ
•



4. Verano autofinanciado

• Supuestos:
- Practicamente los mismos de la Alternativa 2.
- EI costo del credito a los estudiantes y el sueldo de

los profesores se determinaran de modo que la
diferencia entre los ingresos y los costos sean
repartidos solamente entre los profesores y los
estudiantes.
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5. Ofrecer solo cursos requeridos

• Los cursos que en los currfculos de estudio de
Ciencias Agrfcolas, Ing. Civil y Geologfa que
estan disefiados a ofrecerse en los vera nos.

• Los cursos de Plan COOP en internados de
verano atendidos ad-honorem par directores y
directores asociadas de los departamentos
academicos, y los decanos y decanos
asociadas de las facultades.



Resumen
Costo por % reducci6n Aportaci6n Tamafio prom.

__ P_ro_puesta credito en sueldo UPRM de las secciones
1. Comite de JU $ 48 50% $ 150,000 27.5

2. Tradicional $ 48 0% $1,320,000 27.3
3. Equitativa $ 71 23% $ 426,000 27.3

4. Auto-financiable $ 82~ 34% $ 0.0 27.3


